

**D**e l'eau jusqu'au-dessous des genoux. Des tentes à moitié immergées, l'électricité coupée et près de 150 personnes évacuées au petit matin.

Ce sont les conditions dans lesquelles les résidents et résidentes ont découvert le camping Casa di luna à Galeria, au réveil ce dimanche 28 juillet un peu avant 8 heures du matin.

"C'est l'appel du voisin qui m'a inquiété", raconte Jean-Michel, propriétaire du camping en proie aux eaux. Je n'avais pas vu l'eau monter (de la rivière derrière le camping, ndr)".

Vers 4 heures du matin, la commune de Galeria connaissait un épisode d'intempéries marqué par de vio-

lents orages et de fortes pluies. Les tentes du camping résistaient encore à ce moment-là, bien qu'affaiblies par le poids des précipitations et déjà mouillées par infiltration. Au réveil, Cédric Witz a été pris de peur.

"Quand j'ai entendu 'Appelez les pompiers', j'ai compris, témoigne ce Dijonnais en vacances avec sa femme et leurs deux filles. On se demande où on va dormir ce soir". D'autres familles se trouvent dans le même état : elles n'ont plus de logement, attendent impatiemment des informations de la part des responsables du camping et espèrent pouvoir rassembler leurs affaires sous peu, du moins celles qui

n'ont pas été emportées par le mètre d'eau qui a dévalé sur la plaine du camping entre les tentes et les habitations sur pilotis.

Sur le coup de 11 heures, à l'accueil du complexe Casa di luna, une dizaine de jeunes de 10 à 17 ans, se sont rassemblés sous les indications de leur monitrice Claire Giordano, 26 ans, animatrice de l'organisme Passion Aventure Juniors. "Difficile d'obtenir des informations", confie-t-elle, quelque peu anxieuse.

#### Une colonie de vacances en suspend

Accompagnée du maire de Galeria, Jean-Marie Seite,

Claire tente de rassurer les enfants, tous du continent. Le maire se montre rassuré et rassurant, avant de repartir en eaux troubles pour trouver une place où reloger les jeunes sur le camping. "Pour les autres, il va falloir trouver un hôtel d'urgence, aux frais de la commune. Le problème, c'est que je n'ai pas de salle communale. Il va falloir trouver des structures d'accueil", poursuit-il. Finalement, en début d'après-midi, la dé-crise était déjà bien amorcée.

Les pompiers et la gendarmerie avaient quitté les lieux tandis que les campeurs et campeuses pouvaient enfin faire sécher leurs affaires même si l'eau n'avait pas complètement disparu. "C'est la première fois qu'on connaît une crue pareille en été, entend-on du côté de l'administration du camping. La dernière fois qu'on avait été inondés, c'était en hiver. Il y a 27 ans."

Pour l'heure, la colonie a été relogée et les autres touristes ont reçu un nouvel emplacement pour s'installer. Aucune victime n'est à déplorer. Seuls quelques dégâts matériels témoignent de l'orage : à la réception, le plafond a complètement cédé aux intempéries. Plus de peur que de mal.

L'île-Rousse n'a pas été épargnée par l'épisode pluvieux. Les pompiers ont été amenés à intervenir pour des opérations de pompage dans plusieurs commerces du boulevard Charles-Marie Savelli.

**JOHANNA CINCIANATI**



Séance d'aquabike improvisée pour les estivants de Galeria...

/PHOTO OLIVIER SANCHEZ/CRYSTAL PICTURES

## Plusieurs événements ont souffert des orages

Que les intempéries n'aient pas eu de conséquences autrement dramatiques constitue à coup sûr un gros soulagement car cela n'a pas toujours été le cas par le passé. Elles ont toutefois été un élément perturbateur pour les nombreux événements estivaux programmés en plusieurs endroits, culturels et sportifs notamment.

Ainsi, l'ouverture du Festival rural de cinéma de Lama a été reportée à hier soir avec la projection de deux films au lieu d'un, avec la promesse d'une longue nuit pour les cinéphiles et les équipes qui s'étaient spécialement déplacées. Les courses hippiques programmées à l'hippodrome de Zonza ont également été supprimées par les organisateurs, la réunion ayant été reprogrammée à dimanche prochain, 4 août. Les autres dates de meeting sont inchangées, le Grand Prix de Viseo reste prévu pour le 11 août, et la clôture le 25 août.

Toujours par mesure de sécurité, de nombreuses activités nautiques et sorties en mer n'ont pas eu lieu. Rayé aussi de l'agenda, le vide-grenier prévu à Calvi.

Enfin, la "Via Romana", le trail de moyenne montagne de Castagniccia a été fortement perturbé. L'épreuve reine de 63 kilomètres, qui devait partir de Carpinetu à 6h30, a été reportée dans un premier temps avant d'être annulée définitivement. Les deux autres courses ont été maintenues, mais leur départ a été différé de trois heures. Au total, une centaine d'engagés ont renoncé à participer.

**J.M.R.**



Les installations du camping ont beaucoup souffert mais, heureusement, les dégâts des eaux n'ont été que matériels.

/PHOTO JOHANNA CINCIANATI